

A l'HIB les ambulanciers sont exercés à des situations complexes

SOINS Les futurs ambulanciers romands se forment à l'HIB.

PAYERNE

«Je ne suis pas un patient facile», fait remarquer Bruno, victime fictive volontaire pour cet exercice au plus près de la réalité. Et l'homme ne croit pas si bien dire. Ambulancier de métier, il a été victime d'un accident de moto en 2010, le laissant paraplégique. Au matin du jeudi 23 septembre, il a donc servi de «cobaye», comme il le dit lui-même, aux stagiaires de l'Ecole supérieure d'ambulanciers et soins d'urgence romande (ES ASUR). Bruno a simulé une chute depuis un mur et ne peut plus bouger. Les deux ambulanciers qui seront alarmés ne savent pas que Bruno est véritablement paraplégique et cela va pimenter sa prise en charge.

Un exercice plus vrai que nature qui a mobilisé ces jeunes ambulanciers, mais aussi le personnel des urgences de l'HIB qui a pris une part active à cette formation. La



Les ambulanciers passent les informations au personnel des urgences en salle de déchoquage.

suite de l'intervention s'est déroulée dans le Centre de formation de l'HIB, dans l'ancien Centre opératoire protégé, totalement transformé, il y a quelques années, en un lieu de formation reconnu. «Cela nous permet d'entraîner la prise en charge du patient dans des conditions réelles, avec cette particularité d'un blessé déjà paraplégique. L'objectif est cette transmission des informations essentielles

lors du déchoquage ainsi que la reconnaissance et la prise en charge des pathologies en relation avec cet accident», précise le Dr Michel Golay, médecin cadre aux urgences de Payerne, heureux du travail de son équipe.

Dans une salle voisine, des médecins assistants visionnent en direct la prise en charge du patient aux urgences, toujours avec l'objectif d'une meilleure formation.

«Le but c'est d'apprendre par l'erreur. Mais nous n'avons pas droit à l'erreur sur le terrain», souligne une ambulancière formatrice.

Chaque année l'école forme ainsi une vingtaine de nouveaux ambulanciers. «C'est une excellente opportunité de nous entraîner ici et nous avons toujours un excellent accueil», relève Sandrine Dénéreaz, directrice adjointe de l'ES ASUR.

Le CSP Vaud, un vaillant sexagénaire

ANNIVERSAIRE Le CSP Vaud organise diverses manifestations pour fêter ses 60 ans. Pour l'occasion, son magasin le Galetas propose un horaire prolongé.

PAYERNE

Depuis 60 ans, l'une des plus importantes institutions sociales privées du canton «œuvre pour une société inclusive, juste et solidaire, qui respecte la dignité humaine», rappelle le CSP Vaud qui compte bien ne pas s'arrêter en si bon chemin et qui entend poursuivre sa mission encore de nombreuses années.

Autonome financièrement indépendante, l'institution au fil des décennies s'adapte aux évolutions de la société et des soins des populations. Aujourd'hui, elle offre ses services pour l'accès aux dispositifs, accompagne les personnes dans leurs démarches et les aide à équilibrer leur budget. Durant toute l'année, l'institution assure la création d'insertions, comme, par exemple, l'Association pour le monopartage des droits (ODAE) sociale gardienne de la



1. Les étudiants ambulanciers découvrent la situation. Bruno est un vrai paraplégique accidenté. 2. Arrivée aux urgences et transmission du patient aux équipes soignantes de l'HIB. 3. Dans une salle voisine, les médecins assistants suivent les opérations en direct sur grand écran.

PHOTOS RÉMY GILLIAND